

EDITORIAL

Bienvenidos a un nuevo número de Páginas, la Revista Académica e Institucional de la Universidad Católica Popular del Risaralda. Este espacio que se proyecta desde la universidad y pretende alcanzar el ámbito propio de otras comunidades académicas, quiere poner en consideración una serie de reflexiones y de hallazgos que componen parte de la labor intelectual que en nuestro medio vienen realizándose.

En una primera sección, y como fruto de la labor de dos de nuestros autores invitados, asistimos a la reflexión que nos ofrece el Pbro. Alberto Ramírez Z. en torno a la relación entre universidad, iglesia y sociedad en el transcurso de la historia. Luego el Dr. Mario Moreno Parra en su texto La confianza en los espacios éticos compromete nuestra mirada en asuntos que tocan la fibra más honda de instituciones como la nuestra en las épocas en que desarrollamos nuestra labor.

En una segunda parte, la revista se abre para presentar las reflexiones de profesores de la institución quienes en diálogo con otros autores y gracias al ejercicio que se vivifica al interior de las aulas, trascienden sus límites incursionando en temas de central interés. Así, el profesor Juan Carlos Muñoz Montaña, a partir de procesos de investigación, intenta acercarse a una interpretación general -desde la perspectiva ontogenética- de la realidad que tanto los colaboradores de una organización como sus ejecutivos construyen del mundo, y de cómo el papel de cada uno de ellos puede afectarse en la construcción del individuo como sujeto único mediado por la categoría de hombre en la relación cuerpo y proceso de sujeción en el contexto de la cultura.

Posteriormente, los profesores Erica Yong Castillo, Dago Hernando Bedoya Ortiz y José Nelson Álvarez Carvajal comparten algunos aspectos relacionados con la aplicación de una propuesta pedagógica desarrollada dentro de la investigación denominada "Formación por Proyectos a través de las TIC. (FPP-TIC)".



Un tercer momento de este número de Páginas, titulado Catolicidad y Disciplinas, recoge dos documentos del Papa Benedicto XVI cuyo acento está puesto en asuntos de primer orden como son los derechos humanos, la justicia y los nuevos modos de comprender la identidad católica y la libertad. La enorme capacidad de síntesis que ofrecen estos dos materiales, contrasta de manera enriquecedora con el campo de discernimiento que suscitan, para quienes trabajamos en el campo educativo y en instituciones inspiradas por los valores del evangelio.

La revista cierra esta entrega como ya es habitual, en los últimos ejemplares, con un capítulo de Estudios Regionales. En esta oportunidad acompañamos al profesor Mario Alberto Gaviria Ríos a realizar una valoración de los avances en desarrollo humano con respecto a los objetivos del milenio para el caso del departamento de Risaralda.

Luego, dentro de este mismo aparte la profesora Claudia María García Muñoz recoge algunos de los resultados obtenidos como producto de la investigación "Representaciones sociales sobre justicia, en jóvenes de la ciudad de Pereira", adelantada en el año 2006. En este trabajo la reflexión final permitió derivar una serie de recomendaciones de corte pedagógico tendientes a fortalecer los procesos de formación moral de los jóvenes.

Posteriormente, los profesores Lina Marcela Bedoya Parra y Jorge Luis Muñoz Montaña centran su mirada en los nuevos fenómenos que se desencadenan en una ciudad como Pereira a partir del efecto que sobre sus ciudadanos ejerce la irrupción de un modelo masivo de transporte.

Como colofón, en este número de nuestra revista, ofrecemos a los lectores el sumario de los textos publicados en los ejemplares que van del número 71 al número 80 de Páginas.

